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Sehr geehrte Damen und Herren, 

die CDU-Fraktion stellt folgende Anträge zum Haushalt 2020: 

Anträge der CDU-Fraktion zum Haushalt 2020 
 
1. Errichtung eines Beachvolleyballfeldes 
I0820 
20.000 € 
Sowohl in Pilgerzell als auch in Künzell-Bachrain sind in den Vereinen Volleyballmannschaf-
ten aktiv. Diese spielen in der Regel in der Florenberg- oder der Kreissporthalle. Im Sommer 
fahren einige Spieler zum Beachvolleyball in Nachbargemeinden, z.B. nach Petersberg. 
Im Grezzbachpark existiert bereits ein Volleyballfeld auf der Wiese mit Pfosten und einem 
Netz, aber ohne Spielfeldbegrenzung. Es wäre zu überlegen, das neue Spielfeld hier zu in-
stallieren evtl. auch mit einem kleinen Zaun zum Schutz vor Verschmutzung durch Tiere. 
Alternativ wäre als Standort auch in den Fellen zu prüfen. 
Vor Baubeginn sollten die bereits aktiven Spieler in den Vereinen abgefragt werden, um Per-
sonen zu finden, die sich um den Betrieb des Platzes kümmern. 
 
2. Anschaffung eines U3-Spielgeräts für den Spielplatz in der Harbach 
Produkt  
I0650 
3.000 € 
Der neue Spielplatz in der Harbach wird von den Kindern gut angenommen. Nach Rückmel-
dungen aus dem Kreis der Anwohner/Nutzer wurde der Wunsch nach einem Spielgerät für 
kleinere Kinder (z.B. eine kleine Rutsche) geäußert.  
 

3. Neuanlage des Kunstrasenplatzes am Noppen 
Produkt  
I0820 
480.000 € 
Der Kunstrasenplatz am Noppen wird besonders im Winterhalbjahr von den Künzeller Fuß-
ballvereinen intensiv genutzt. Gerade an den Wochenenden besteht hier eine Belegung von 
9 Uhr bis in die Abendstunden. Die Kunstrasenoberfläche hat nun ihre Nutzungszeit erreicht 
und muss erneuert werden. Dabei kann man auch gleich die Mikroplastikdiskussion aufgrei-
fen und den neuen Platz mit einem neuen Granulat, z.B. Kork, ausgestalten. Falls sich beim 
Rückbau herausstellt, dass die elastische Tragschicht weiter nutzbar ist, dürften die Kosten 
deutlich niedriger ausfallen. Außerdem ist zu prüfen, inwiefern die Maßnahme durch den 
Landessportbund, den Landkreis oder durch das Hessische Ministerium des Innern und für 
Sport (im Rahmen des Programms „Sportland Hessen“) gefördert werden kann. 
 

4. Planungskosten für den Umbau des Probenraums (Erweiterung) für das Or-
chester der Freiwilligen Feuerwehr unter Berücksichtigung des Bedarfs der 
Feuerwehr und der Spielfläche für den Kindergarten in Dirlos 
I0450 
20.000 € 
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Die Pläne zur Weiterentwicklung des Orchesters der Freiwilligen Feuerwehr Dirlos lassen 
eine Vergrößerung des Probenraums notwendig erscheinen. Hierbei wäre eine Verbindung 
mit dem Stuhlraum sinnvoll. Die Planung soll zu einer funktionellen Verbesserung der Ge-
samtsituation unter gemeinsamer Berücksichtigung von Feuerwehr, Orchester und dem 
wachsenden Kindergarten (incl. Spielfläche) führen und Optionen hierfür erarbeiten. 
 

5. Wiedereinstellung von Planungskosten für einen Neubau einer neuen Fried-
hofshalle am Friedhof Florenberg 
I1330 
50.000 € 
Vor Jahren wurde einmal ein Neubau einer Friedhofshalle am Florenberg diskutiert. Wir 
möchten, dass die Planungskosten hierfür wiedereingestellt werden, um bei Bedarf eine Pla-
nung in Auftrag zu geben. Sollten diese Gelder zunächst nicht gebraucht werden, können sie 
den Haushaltsresten zugeführt werden. 
 

Künzell, den 1. Dezember 2019 

 
Dr. Bernd Katzer 
Fraktionsvorsitzender 


